

Mais le jeune prélat faisait passer dans ses réponses tant d'exquise courtoisie que ses adversaires eux-mêmes ne purent même pas lui en vouloir.

On s'en aperçut bien lorsque l'an dernier, envoyé par Léon XIII en mission extraordinaire à Londres pour représenter le Saint-Siège au couronnement d'Edouard VII, la société anglaise et la cour lui firent le plus sympathique accueil.

* * *

Les catholiques anglais ne lui ménageaient pas non plus les marques de leur fraternelle estime ; lorsqu'il s'est agi de remplacer le défunt cardinal Vaughan, les évêques et les curés se sont rencontrés pour présenter parmi les trois candidats de leurs listes distinctes, le nom de Mgr Merry del Val.

La Providence avait manifestement sur lui d'autres desseins.

Il est inutile de rappeler les événements récents : au Consistoire du 22 Juin, Léon XIII nommait cardinal le secrétaire de la Consistoriale, S. Em. le cardinal Nocella. La maladie venait le surprendre avant qu'il eût pu pourvoir à cette charge ; or en cas de vacance du Saint-Siège, le secrétaire de la Consistoriale étant, par le fait, secrétaire du Sacré-Collège, devient le pro-secrétaire d'Etat.

Léon XIII, aux premiers jours de sa maladie, nomma secrétaire de la Consistoriale Mgr Volpini.

Mgr Volpini mourait subitement le surlendemain, et Léon XIII ignore cette mort jusqu'à la fin.